
    
  
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 13. Juni 2023 um 19:30 
Uhr im Vereinsheim 

  
  
 
Die Anwesenheit kann der Anwesenheitsliste entnommen werden.  
 
TOP 1: Begrüßung  
Die ersten Vorsitzenden Barbara Weber und Prof. Dr. Norbert Seeger begrüßen 
die Anwesenden zur diesjährigen Mitgliederversammlung. Barbara erwähnt 
erfreut den überraschend jungen Altersdurchschnitt. Die Ehrenmitglieder Kajo, 
Achim, Gitta und Christa werden begrüßt, ebenso wie der Landrat.  
Es findet eine Gedenkminute für die verstobenen Vereinsmitglieder statt.  
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 
Norbert stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
TOP 3: Wahl der/des Protokollführer*in 
Norbert schlägt Johanna Lütz als Protokollführerin vor. Sie wird einstimmig gewählt.  
 
TOP 4: Verabschiedung des Protokolls der MV vom 21.06.2022 
Das Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung ist auf der Homepage zu finden. 
Dieses wird ohne Gegenstimmen verabschiedet.  
 
TOP 5: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen genehmigt.  
 
TOP 6: Vorstandsbericht 
Bericht der Abteilungen:  

- Basketball: Die erste Mannschaft hat die Saison auf Platz drei beendet und ist somit 
die beste Mannschaft aus dem RSK. Sie ist damit zum Aufstieg berechtigt, lehnt 
diesen aber nach eingehender Beratung ab. Sie bleibt größtenteils für die 
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kommende Saison erhalten und wird sogar noch verstärkt. Es wurde wieder eine 
Jugendmannschaft mit zwei hervorragend Trainern und 18 Kindern aufgebaut.  

- Badminton: Die letzte Saison war eigentlich erfolgreich, die erste, zweite und dritte 
sind alle im oberen Drittel der Tabelle, die erste steigt sogar auf. Die einzig 
gemeldete Jugendmannschaft hat ihre Staffel gewonnen. Es wurde ein 
Jugendturnier im April veranstaltet, welches mit großer Begeisterung 
aufgenommen wurde. Für die kommende Saison sind 4 Jugendmannschaften 
gemeldet. Somit hat Badminton die „Vor-Corona-Stärke“ wieder hergestellt. 

- Fußball: Die Damen haben die Saison auf dem vorletzten Platz abgeschlossen. Es 
gibt sehr viele Abgänge, aber es ist bislang noch vakant, mit wie vielen Leuten die 
Mannschaft antreten kann. Kommendes Wochenende findet ein Girl’s Day statt, um 
neue Spielerinnen anwerben zu können. Die B-Mädels sind mit drei Trainerinnen 
sehr gut aufgestellt, man überlegt die Mannschaft wegen der großen Altersspanne 
aufzuteilen in zwei Mannschaften. Die B-Mädchen sind, wie in der Vergangenheit 
immer erste geworden.  
Die Leistung in der restlichen Jugend ist sehr durchwachsen. Ein sportliches 
Highlight ist das Spiel der U15 im Kreisliga-Finale in Kriegsdorf. Ein paar 
Trainerpositionen sind noch nicht besetzt. Wenn jemand Lust hat, den 
Jugendbereich zu unterstützen, darf man sich gerne bei Patrick Rüth melden. 
Über 70 Mitglieder findet man bei den Alten Herren, sie sind in ihrer Kreis-
Vizemeister geworden und trainieren immer noch mittwochs.  
Der Saisonbetrieb der Senioren endete am vergangenen Wochenende. Die neue 
Mannschaft befindet sich im Aufbau.  

- Turnen/Fitness: Turnen prahlt nicht mit Erfolgen im Leistungsbereich, ist aber die 
mitgliederstärkste Abteilung. Es gibt lange Wartelisten beim Kinderturnen und es 
fehlt immer an Übungsleitenden. Die neue Halle kommt einem vielfältigen Angebot 
zu Gute und wird sehr viel genutzt.  

- Gesundheitssport: Der Gesundheitssport konnte auch Dank der neuen Halle 
ordentlich wachsen, es gibt 11 zertifizierte Kurse, 8 Übungsleitende und 200 
Kursteilnehmende. Wir fangen an mit betrieblichen Gesundheitssport.  

- OGS: Die OGS ist weitergewachsen. Räumlich sind wir gut aufgestellt. Die OGS 
wächst in Oberpleis um 20 Plätze auf 190. Auch die OGS II macht einen guten Job 
und wächst unter der Leitung von Irina Wistoff weiter.  

 
Außerdem gibt es das DOSB-geförderte SPORTOUT Projekt, welches mit 35.000 € gefördert 
wird. Ziel ist es die vielfältigen Angebote auch nach dem Förderzeitraum 2024 
weiterzuführen und so mehr Mitglieder zu gewinnen. Wir sind so mittlerweile zu 
ungewöhnlichen und neuen Angeboten gekommen, wie Streuobstwiesen-Yoga, Pilates und 
Bootcamp.  
Am 10.09.2023 findet ein Fest am Beachvolleyball-Platz statt. Alle sind herzlich 
willkommen! Herzlichen Dank an die Geschäftsstelle, vor allem Anna Riegel-Schmidt und 
Cathy Höwer, die das ganze Projekt organisatorisch hervorragend betreuen.  



 
Seit gut einem Jahr sind die neuen Räumlichkeiten in Betrieb. Durch das Geschäftszimmer 
gibt es nun eine gute Anlaufstelle, die durch Michael Weber mit „Herz und Seele“ besetzt 
ist. Das was durch die Pandemie an Mitgliedern verloren gegangen ist, konnte wieder 
aufgeholt werden mit fast 1500 Mitgliedern im Vereinsbereich und insgesamt 2000 (mit 
OGS; Gesundheitssport und Kurssystem im Turnen). Wir haben uns auch nach außen 
wieder präsentiert mit dem TUS-Ball, der Bierbude auf der Kirmes und dem Bubble-Soccer 
auf dem verkaufsoffenen Sonntag.  
Wir verabschieden uns bald von den FSJlern und suchen schon für das neue Jahr noch 
einige. Es gibt auch neue Partner, wie beispielsweise die AOK, die KSK oder Zillinger.  
Herausforderungen bestehen im Bereich Personal. Mangel herrscht vor allem bei der OGS 
und bei den Übungsleitenden. Dadurch ergibt sich auch eine finanzielle Herausforderung.  
Die Kosten für die Übungsleitendengehälter sind höher als die Einnahmen durch die 
Mitgliedsbeiträge. Um dem entgegenzuwirken müssen Entscheidungen getroffen werden. 
Es könnte durch höhere Beiträge, mehr Sponsoren, mehr Engagement auch außerhalb des 
typischen Vereinsleben geben, wie an der Bierbude oder auf dem verkaufsoffenen 
Sonntag. Dort sind es immer dieselben, die mit anpacken. Auf der anderen Seite müssen 
die Kosten im Bereich des Sports auch gedrückt werden (1. Mannschaft, Übungsleitende).  
Gute Entwicklungen gibt es im Bereich der Sportlerbar. Es fanden gute Gespräche mit 
Susanne statt, vor allem die Öffnung samstags bei Heimspielen der Jugend, die Art der 
gemeinsamen Nutzung der Räume, etc. wurden vereinbart. Leider ist der Betrieb nur 
bedingt wirtschaftlich. Besucht sie also gerne, damit die Nachfrage das Angebot begünstigt.  
 
Im Vergleich zum letzten Jahr sind die kritischen Punkte größtenteils verbessert worden. 
So laufen die weiter Professionalisierung der Geschäftsführung (Michael Weber als 
Geschäftsführer), die Gewinnung von Mitgliedern (v.a. durch den Gesundheitssport) und 
die Mitgliederverwaltung sehr gut ebenso wie die Stärkung des Gemeinschaftsgefühls über 
die Abteilungsgrenzen hinweg. Gute Ansätze gibt es bei der Nutzung der Sportlerbar und 
der Stärkung der Finanzbasis im Sportbereich, diese sind aber auch noch 
verbesserungswürdig. Lediglich die Finanzielle Entwicklung muss mit großer Achtsamkeit 
weiter behandelt werden.  
 
Auf Nachfrage: Die Scheine für Vereine-Aktion wird genutzt um Spielgeräte, etc. 
anzuschaffen.  
 
TOP 7: Bericht des Beirats 
Sebastian Schuster begrüßt als Vorsitzender des Beirats ebenfalls die Anwesenden. Die 
Arbeit des Beirats verläuft mittlerweile auf Zuruf, wenn der Vorstand Rat benötigt. Am 
Kirmessonntag trafen sich die ersten Vorsitzenden mit dem Beirat zum Austausch an der 
Kirmesbude. Themen waren Vorstandsfragen, Sportlerbar, Neubau, Finanzen, Steuern, 
OGS-Trägerschaft und vieles mehr. Die NRW-Schulministerin wurde außerdem für 



September eingeladen, um sich die Zusammenarbeit von Schule, OGS und Sport 
anzugucken (als leuchtendes Beispiel konnte der Landrat den TuS hier nennen).  
Termine des Vereins finden sich immer auf der Homepage und auf den Social-Media-
Kanälen des TUS.  
 
TOP 8: Finanzbericht des Kassenwarts  
Markus Wistoff, Kassenwart des Vereins, zeigt die Bilanzen des vergangenen Jahres auf und 
verweist auf eine solide Liquiditätslage sowie eine starke Eigenkapitalbasis. Das Jahr konnte 
insgesamt ausgeglichen abgeschlossen werden. 
 
TOP 9: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfenden haben keine Beanstandung, aber den Vorschlag, die Belege in Zukunft 
gegenzeichnen zu lassen, um damit Markus auch ein Stück Verantwortung zu nehmen. 
Ausführungen dazu werden schriftlich nachgereicht. Die Kassenprüfung darf auch gerne 
nicht ganz so kurzfristig stattfinden.   
 
TOP 10: Aussprache über die Berichte 
Niemand hat Anmerkungen.  
 
TOP 11: Entlastung des Vorstands 
Sebastian Schuster beantragt die Entlastung des Vorstands. Es erfolgt eine Abstimmung 
durch Handzeichen. Der Vorstand ist einstimmig entlastet, bis auf die Enthaltungen der 
anwesenden Vorstände.  
 
TOP 12: Wahl der Kassenprüfer*innen 
Lydia Hoffmann und Lars Bopper werden vorgeschlagen und unter Enthaltung der 
Kandidat*innen einstimmig gewählt. Die beiden nehmen die Wahl an.  
 
TOP 13: Anpassung der Beitragsordnung 
Die Beiträge sollen erhöht werden. Barbara und Norbert stellen die neuen Beträge vor. Die 
Sportstättennutzungsgebühr wird künftig nicht mehr gesondert erhoben, sondern in den 
Gesamtbetrag gerechnet.  
Es erfolgt eine Abstimmung durch Handzeichen.  
Dafür:  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 2 (13)  
 
Der Vorschlag des Vorstandes wird angenommen.  
Details können der neuen Beitragsordnung entnommen werden.   
 
 
 



TOP 14: Sportler*in des Jahres 
Es werden die Mannschaften ausgezeichnet, die in der vergangenen Saison so erfolgreich 
gespielt haben: die 1. Mannschaft Badminton, die Fußball-B-Mädchen und die Basketball-
Herren-Mannschaft, die alle eine erfreulich gute Saison gespielt haben. Jede der 
Mannschaften bekommt einen Party-Gutschein für die Sportlerbar.  
 
TOP 15: Ehrenmitgliedschaft 
Das diesjährige Ehrenmitglied steht für Vielfalt. Er hat in ca. 60 Jahren in einigen 
unterschiedliche Abteilungen Sport getrieben. Richard Lemke wird zum Ehrenmitglied 
ernannt. Wir bedanken uns für die langjährige Unterstützung unseres Vereins.   
 
TOP 16: Termine, Veranstaltungen und Verschiedenes 
26.06.2023 Bootcamp mit Staatssekretärin für Sport und Ehrenamt Andrea Milz 
18.06.2023 Girls Day 
10.09.2023 SPORTOUT-Fest 
21.09.2023 Besuch von der Ministerin für Schule und Bildung Dorothee Feller 
 
Alle weiteren Termine befinden sich auf der Homepage.  

 

  
  
  
  
 



  


